

- L'étude du rôle que pourraient jouer les connaissances traditionnelles des populations autochtones dans les programmes et les politiques de développement durable. Ce travail se poursuit au Canada et fera fond sur celui d'autres États et enceintes internationales.

La coopération internationale

À mesure que les différentes régions du monde deviennent de plus en plus reliées les unes aux autres, le rôle des pays en développement dans la communauté internationale revêt une importance accrue. Afin d'encourager la coopération internationale dans le but de faire progresser le programme mondial pour le développement durable, il faut donc un programme efficace de coopération au développement qui vise à promouvoir le développement durable dans le Tiers-Monde en abordant de façon intégrée les problèmes environnementaux, économiques, politiques et sociaux.

Les énormes disparités entre les riches et les pauvres menacent d'amenuiser les perspectives de développement durable dans bien des régions du Tiers-Monde. Par exemple, l'Asie connaît depuis plus de deux décennies la croissance économique la plus rapide au monde, mais c'est là que l'on retrouve encore la moitié des pauvres de la planète. Si la croissance économique et la consommation de ressources dans le Tiers-Monde continuent d'augmenter tel que prévu, les capacités de production et d'absorption de l'écosystème global seront bientôt insuffisantes. Des mesures doivent être prises pour assurer la durabilité écologique de tout développement futur avant qu'il ne soit trop tard. Le Canada appuie les initiatives suivantes :

- Accroître l'efficacité des programmes d'aide au développement et voir à ce qu'ils donnent aux pays en développement de meilleurs moyens de réduire au minimum les effets de leur industrialisation et de leur croissance économique sur l'environnement mondial. À mesure que les pays en développement prennent de l'essor et font davantage appel à l'écosystème mondial pour répondre à leurs besoins, il devient de plus en plus important de les encourager à participer activement aux efforts déployés dans le monde entier pour lutter contre la dégradation de l'environnement et renverser cette tendance.
- Mettre davantage l'accent sur la réduction de la pauvreté afin de prévenir la marginalisation continue des pauvres et des pays en développement.
- Renforcer les tendances à la démocratisation et le respect des droits de la personne, et prendre des mesures pour prévenir ou régler les différends.